

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación expresa su profundo beneplácito por la visita oficial del primer ministro de la República de la India, Sr. Narendra Modi, a la República Argentina, en el marco de una agenda bilateral orientada a fortalecer los vínculos políticos, comerciales, culturales y estratégicos entre ambas naciones.

Firmante: Gerardo Milman.

Co firmantes:

- -Karina Banfi.
- -Roció Bonacci
- -Marcela Campagnoli.



FUNDAMENTOS:

Señor Presidente;

Este proyecto de declaración expresa una enorme satisfacción por por la visita oficial del primer ministro de la República de la India, Sr. Narendra Modi, a la República Argentina, en el marco de una agenda bilateral orientada a fortalecer los vínculos políticos, comerciales, culturales y estratégicos entre ambas naciones.

El premier de la democracia más populosa del planeta -cuenta con 1.450 millones de habitantes, por encima de China, y as u vez, de la quinta economía a nivel mundial, y planea proyectarse hasta ocupar el tercer nivel a escala global.

La República Argentina y la República de la India mantienen relaciones diplomáticas desde hace más de 75 años, sustentadas en el respeto mutuo, la cooperación internacional y el compromiso con los valores democráticos.

Desde la apertura de la Embajada de la India en Buenos Aires en 1949, y la instalación de la Embajada Argentina en Nueva Delhi en 1950, ambos países han desarrollado una relación multifacética que abarca los siguientes ítems:

En materia de cooperación política y diplomática, se destaca la participación conjunta en foros internacionales como el G-20, el Grupo de los 77 y el Grupo de los 24.

A nivel del intercambio comercial, el comercio bilateral supera los USD 5.000 millones, con Argentina como principal proveedor de aceite de soja y aceite de girasol para el mercado de la India.

El comercio entre India y Argentina registra un importante superávit comercial para nuestro país. La proporción está en el orden de algo más de 3 a 1.



En materia de inversiones estratégicas, las empresas indias han invertido en sectores clave como el litio en Catamarca, mientras que YPF ha firmado acuerdos para exportación de gas natural licuado (GNL).

En cuanto a las relaciones entre la India y Argentina en materia de energía nuclear se han fortalecido significativamente en los últimos años, con un enfoque en usos pacíficos de la energía nuclear, cooperación tecnológica y desarrollo conjunto en el marco del Memorándum de Entendimiento sobre Cooperación para los Usos Pacíficos de la Energía nuclear.

Las relaciones culturales se destacan desde la visita de Rabindranath Tagore en 1924 y su vínculo con Victoria Ocampo, hasta intercambios en danza, filosofía, espiritualidad y educación.

Asimismo, es dable destacar el apoyo internacional que India nos ha respaldado históricamente en el reclamo argentino por la soberanía de las Islas Malvinas y del Atlántico Sur.

La visita del primer ministro Narendra Modi constituye la primera bilateral en Buenos Aires desde 1968, cuando la entonces primera ministra Indira Gandhi se reunió con el presidente Juan Carlos Onganía.

El presidente Javier Milei ha mantenido encuentros previos con el Sr. Modi en el marco de la Cumbre del G20 en Brasil (2024), donde se reafirmó la voluntad de ambos gobiernos de profundizar la asociación estratégica, especialmente en áreas como energía, defensa, comercio y cultura.

La Honorable Cámara de Diputados celebra esta visita como una oportunidad para consolidar una alianza estratégica duradera, basada en la complementariedad económica, el diálogo político y el respeto por la diversidad cultural.



Es por todo lo anteriormente expresado, que solicito a mis colegas parlamentarios que acompañen esta iniciativa.

Firmante: Gerardo Milman.

Co firmantes:

- -Karina Banfi.
- -Roció Bonacci
- -Marcela Campagnoli.